

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

España, 1 50
Extranjero (Unión Postal), 2 50
Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10 »

HORAS DE DESPACHO
Redacción: desde las cuatro de la ma-
drugada a las ocho de la noche.
Administración: desde las 7 mañana a
las 6 de la noche.

TELÉFONO 27

Oficinas: Conquistador, 30

TURRONES MARCAS "M. RICO," Y "CREUS SELVA,"

legítimos de Jijona, Alicante, Yema, Mazapán, Guirlache, Frutas, etc.
Punto exclusivo de venta: COLMADO LA ISLEÑA calle de San Nicolás, 10, (al lado de la casa Ribas.)

TURRONES, DULCES Y BOMBONES

Se expende un variado y completo surtido en la fábrica de

VICENTE ROSELLÓ
OLMOS 139

TURRONES de Alicante, Avenada, Yema, Mazapán, Fresa, Rosa, Coco, Guirlache, Pistache, Manteca, Café, Chocolate, etc.

FRUTAS glaseadas, cristalizadas, en almibar y al natural.

BOMBONES de chocolate y fruta surtidos.

BARQUILLOS de 1 a 2'50 pesetas el ciento.

REPOSTERIA, esta sección es abundantísima y de calidad extra como la conocen sus muchos favorecedores.

CAJITAS PROPIAS PARA REGALO (muy en boga), hay que ver la gran variedad en tamaños y en el surtido tan a gusto y aceptado, los hay desde el ínfimo precio de 5 pesetas en adelante.

También hallarán un riquísimo turrón Jijona.

PRECIOS LIMITADOS

PIANOS MEDIOFONOS

Grandes modelos suizos con marco completo de hierro, desde 800 pesetas, mueble r.00.

3 veces más potentes que los suizos. Se remiten cat. loges ilustrados.

Dirigirse a M. Maragall, Barro, 2.—Barcelona.

El "Ismo"

Es incalculable la fuerza activa de estas cuatro letras: ismo, puestas al final de una palabra.

El adjetivo «social», por ejemplo, es una palabra que se aplica al hombre en general, a una institución, a tantas cosas; atribuyéndoles un carácter determinado: es una abstracción serena, quieta, compesadamente pasiva. Pero se le añade el ismo y todo empieza a agitarse, y a apasionarse, y a adquirir presión aparece el socialismo como un grito de combate que pone a los hombres en lucha; como un ideal transformador de la humanidad capaz de levantar grandes revoluciones, de sacrificar vidas y bienes, y por el cual se dejaron matar con entusiasmo muchos que apenas saben lo que significa el objetivo despedido de la terrible terminación.

«Romance» se llamaban las lenguas que, derivadas del latín, dieron expresión al mundo medieval y constituyeron los idiomas de las naciones modernas; y esta inofensiva denominación filológica queda por siglos casi ignorada de la multitud y sirve solo a los historiadores para calificar apáticamente un hecho histórico. Pero de romance se forma romanticismo, y la palabra parece que se inflama, toda la Edad Media surge del olvido, vuelve a palpitar su espíritu, las frías construcciones neo-clásicas se derrumban, un ideal anima todas las artes, trasciende a la vida, le infunde en nuevo impulso a las generaciones, resucita nacionalidades muertas, promueve estudios e investigaciones en todos los ramos del saber y de la actividad, y orienta el espíritu humano hacia el marchar rápidamente en una dirección completamente nueva y desconocida.

Los ejemplos podrían multiplicarse indefinidamente demostrando siempre la magia de esas cuatro letras, de ese ismo, que por sí solo nada quiere decir, y que, añadido a tiempo a cualquier palabra muerta, representa el advenimiento de una nueva fuerza en el mundo, arrastrando multitudes, trabajando cerebros, haciendo palpitar corazones, creando y destruyendo, arrojando cuando encuentra a su paso hasta haber cumplido su obra transformadora.

Y esta fuerza de fiat que tiene el ismo no demuestra también negativamente, esto es, que, mientras el no aparece las cosas permanecen en un estado de torpe social muchas veces interminable. Un ejemplo se nos ocurre ahora con la simpatía universal de

que son objeto los beers que tan heroicamente luchan por su independencia: simpatía que, tan bien fundada como es y tan extendida, no ha producido, sin embargo hasta ahora más que algunas miserables abnegaciones sin cohesión y sin grande eficacia, y muchas declamaciones; pero no una corriente grande y poderosa que se imponga y vaya a donde debe ir. Los beers tienen muchos amigos; pero el beerrismo no ha aparecido todavía, y no sabemos si aparecerá, porque tiene muchos otros ismos, y muy fuertes, oncimas, dispuestos a ahogar, e impedir su aparición; y entre ellos y sobre todo el egoísmo, que es el más terrible de los ismos, y el enemigo natural de todos el es.

Porque los ismos, en general, representan un cúmulo de abnegaciones individuales en favor de una causa colectiva; abnegaciones tanto más admirables cuanto las mas absolutas y profundas suelen ser las mas inconscientes.

A los oscuros héroes de nuestras discordias civiles, al último soldado, el más valiente, carlista ó cantonalista, hablérais ido a preguntarle que era en sustancia lo que defendía, cual el programa de don Carlos, cual el programa del cantonalismo, y os hubiera mirado asombrado de que supiérais que para él cesar matar por una cosa había necesidad de comprenderla. Ellos se batían por... aquello, por el... ismo.

¿Y por ventura los secuaces más fanáticos de cualquier ideal saben por qué sacrifican su vida y a veces la del prójimo? ¿Saben qué significa la palabra que invocan en la lucha? No; solo saben que es un ismo, y mueren por esa abstracción embriagadora.

Y eso es lo misterioso y, por tanto, lo hermoso de los ismos: que son las cosas más abstractas y las más concretas del mundo. Para la mayoría de sus fieles no son más que un nombre cuyo hueco no sabrían con qué cosa material llenar; y lo llenan con su carne y con su sangre. Es el tributo de la materia al ideal. ¡El ideal! la cosa más inofensiva y más terrible del mundo: la cosa que se desdénia y que gobierna la vida; la cosa que hace sonreír y que mata.

Vais por el mundo, y entre el común de las gentes os encontráis con uno o dos individuos extraños, vesúdes de un modo raro, con aires extraños, y los ojos estraviados como no viendo nada. Son unos señadores, unos bohemios, unos tales sin nombre que habían entre sí de cosas vagas que no

entendéis, ni gana. Ricos como se's, poderosos, bien relacionados, serios, ¿qué tenéis que ver con ellos? Nada. Ricos, y sonreís. No sonreís, porque ellos llevan un ismo dentro, y revolvan quizás el mundo y a vosotros mismos y todos vuestros intereses positivos.

Vais por el campo y sepa un té que airecillo. ¿Qué puede aquel airecillo? Nada. Tal vez su serpio moverá una película de nieve en la lejána cumbre nevada. Y aquella película empezará a resbalar por la pendiente. ¡Ay si aquella pendiente es la de los aires! Empezará arrastrando otras películas, formará una pequeña bola de nieve que irá engrosando en su caída, irá acelerando su marcha y abultando su volumen, se hará peña precipitada, aplastará lo que encuentre y aumentará con ello; y, cuando ya no se acordéis siquiera del fogaz soplo de aire que ha refrescado vuestra frente, oiréis un vago rumor que se irá acercando y creciendo como un trueno, y aterrizados vereis la devastación que se acerca ya incontrastable. Arboles, bosques, ganados, granjas, poblaciones enteras con sus casas y sus hombres y sus mujeres y sus niños desaparecerán al paso de la terrible montaña precipitada, que llevará el estrago y la desolación al valle, arruinándolo con todas sus gentes. Pero también alguna vez, desahuciándose allí en corrientes aguas, tras la destrucción y con el abono de ella fertilizará los futuros campos y hará la felicidad de gentes nuevas.

J. MARAGALL.

Suspiros de otoño (Cuento)

Diez jóvenes y diez muchachos bailaban en el salón al compás de los vales que iba tocando un caballero sentado al piano.

Todos estaban muy alegres y ninguno de ellos pensaba en aquel instante en las futuras decepciones del porvenir.

Y yo, entrado ya en años, recordaba con pesar mi perdida juventud y contemplaba con envidia a aquellos seres tan felices y tan satisfechos.

Entre ellos me había llamado la atención un joven de expresiva fisonomía, que por cierto bailaba admirablemente.

Cuando el piano comenzó los primeros compases del insólito vals que lleva por título *Suspiros de otoño*, vi que el tal sujeto se alejaba de los grupos y que en busca de soledad se sentaba en una butaca en el fondo de una sala en la que no había nadie en aquel momento.

El piano seguía ejecutando los *Suspiros de otoño*, y sin vacilar me acerqué al desconocido, al cual pregunté: —¿No baila usted más?

—Por ahora no, señor. Ese vals no lo bailo nunca.

—¿Quiere usted que le diga por qué?

—No es posible que lo sepa usted. Nadie lo sabe más que yo.

—Es posible. Pero usted no baila ese vals porque le recuerda una antigua aventura, cuyo recuerdo le entristece. En todas cuantas melodías císmos, encontramos un recuerdo que no siempre es satisfactorio porque nos evoca cosas muertas que no han de revivir jamás. En ese caso se halla usted esta noche, y aunque quisiera usted negarlo, no me lograría convencer.

—No lo niego, y confieso que tiene usted razón.

Y después, como movido por la necesidad de revelar mi secreto, me conté la historia de su aventura.

—El señor—añadió—lo conocí el año pasado, en un establecimiento balneario llamado al mar. La orquesta del Casino tocaba con frecuencia ese vals, que infinidad de veces bailé con ella. Era nuestro vals preferido, y cuando lo oíamos nos parecía que nos embabamos mucho más. ¿Recuerda usted, caballero, que los juramentos de amor pueden dejar de ser sinceros?

Dibamos grandes paseos por la playa y por los jardines, y en los primeros tiempos habíamos de todo, no atreviéndonos a hablar de nosotros mismos.

Aquella criatura era una mujer muy inteligente instruida y tenía nociones de historia, de literatura, de filosofía y de no sé cuantas cosas más.

Hablamos extensamente de todas estas materias, y cuando abordamos el tema del amor nos entendimos a medias palabras y guardando silencio en muchas ocasiones. Quien me hubiese dicho entonces que debía dudar de ella, me habría parecido un ser odioso y despreciable.

En aquel país, en aquella población, en cada casa, en cada rosa, hay para mí recuerdo de aquella mujer. No volveré jamás a visitar aquella tierra, donde me sería imposible la existencia. ¡Sepa usted que, a pesar de nuestros juramentos, al cabo de tres meses se casó sin acordarse de mí, y me ha dicho que es feliz!... ¿Comprende usted ahora la extensión de mi infortunio.

La aventura no tenía para mí nada de particular; pero como no ocurría lo mismo con respecto a quien había sido víctima de ella, no tenía derecho a reírme.

Admiré una vez más el egoísmo individual, y sin hacer gala de mi experiencia me limité a compadecer a mi interlocutor.

—Con efecto—le dije—es muy triste que ciertas mujeres mientan y olviden tan pronto. Pero quizá no son tan culpables como a primera vista parece. Para apreciarlas en su justo valor sería preciso saber lo que pesan sus almas. H y almas frías, hasta en presencia de los asuntos mas graves, que consideran la vida como una comedia, sobre todo en materia de amor.

Por tanto, no es de extrañar que las mujeres superficiales se despojen de la pasión que han fingido apenas ha desaparecido la decoración, como una actriz dejó su papel al quitarse el traje que viste.

La mujer a quien usted ha amado ó creído amar, se hacía sospechosa a causa de su ilustración. Las almas serenas suelen enamorarse de veras porque se muestran indiferentes ante los dramas de la historia, las variedades literarias y los problemas filosóficos. Lo temible hoy día en las jóvenes es la facilidad con que hablan de todo sin decir nada, y demuestran que son capaces de remover ideas para probar que saben bien lo que han apreadido.

Pero sobrecallen, en cambio, por su sinceridad. El amor es una flor silvestre que muere agostada por otras flores inmediatas en los terrenos demasiado cultivados.

Y ahora, oiga usted un consejo: Vuelva usted al país del Paraíso perdido. La primera vez que pase usted por ciertos sitios, experimentará usted una emoción profunda y un extremo dolorosa. Pero la segunda se amenguará el dolor, y me atrevo a asegurar que al cabo de poco tiempo pensará usted en otra cosa y quizás en otra mujer.

—Eso nunca!—exclamó el melancólico joven.

—¡Caimal! ¡Caimal!... No hay quien no tenga en su vida su vals de los *Suspiros de otoño* y otros análogos que le recuerden algo memorable de su existencia pasada. Cree usted que no faltarán nuevos compositores que escribirán nuevos *Suspiros de otoño*, que bailará usted mismo con nuevas mujeres, a las que amara con locura, y cuyas fidelidades ó perfidias causarán la felicidad de usted ó su desgracia. Y todo seguirá girando por el espacio con la tierra.

A lo lejos se oían los últimos compases del vals.

El joven se levantó, se encogió de hombros y me dijo:

—¿Quiéiera crecer a usted... pero no puedo.

Sin embargo, al cabo de cinco minutos, cuando el piano comenzó a tocar otro vals, se acercó a una joven y le invitó a bailar.

Estoy convencido de que, si de común acuerdo las orquestas de los bailes, los pianos de los salones y los órganos callejeros suprimiesen de su repertorio el vals de los *Suspiros de otoño*, podría esperarse la rápida y completa curación de ese padecimiento, que no tiene, por decirlo así, más que un alcance puramente musical.

MAURICIO MONTZERT.

Billetes falsos

Madrid 11.—Ya recordarán nuestros lectores que hace tiempo se habló de una falsificación de billetes de la Lotería de Navidad descubierta en Madrid.

Pues bien, sea la misma falsificación que se ha reproducido, sea una ramificación de la misma ó una falsificación diferente, el caso es que se acaba de llevar a cabo el descubrimiento de billetes falsos de la Lotería de Navidad.

El servicio prestado por la policía se debe a una confianza que tuvo, en la que se denunciaba la existencia de decimos de la Lotería de Navidad falsos.

Parece que la confianza tenía su origen en la cárcel.

Alguien que recibe confidencias de uno de los presos, puso al gobernador civil en antecedentes de que se expendían billetes falsos de la Lotería de Navidad, hechos con tal perfección y con tan extraordinaria exactitud, que no se distinguía en lo más mínimo, de los legítimos.

Esto no bastaba al gobernador para tomar las oportunas medidas contra los falsificadores; hacia falta una prueba.

Esta la obtuvo el señor Barroso en su día, que hoy todavía tenía sobre su mesa de despacho, verdadero modelo de falsificaciones.

Así se hizo, quedando convencido el confidente de la dificultad de perseguir la falsificación.

El mismo confidente se ofreció desde luego, a proporcionar los medios de descubrir a los falsificadores.

Para ello, fingió que un señor acaudalado quería adquirir billetes.

Para representar el papel del señor rico, aprovechó el gobernador los servicios del inspector de primera, recientemente ascendido, don Francisco Prado, como individuo poco conocido en concepto de agente de policía, y a quien su semibastante bonachón, frase dulce y apacible, le iba divinamente el papel de comprador.

El confidente valióse de los medios que tenía a su alcance para conseguir que un sugeto, que debía ser cómplice de la falsificación, llamado Joaquín del Pino, efectuase 33 billetes, que eran los que el comprador deseaba.

Convinieron, al efecto, que ayer tarde a las cinco, el comprador rico, que era como hemos dicho el señor Prado, esperaría a la entrada de la calle Mayor a dicho señor Pino, para realizar la operación.

Perseguir que luego resultó que había algunas dificultades, y que no había más que 15 billetes y medio.

Estos billetes los compraba el señor Prado a razón de 60 duros cada billete y además 10 duros de prima por cada uno; pero los 15 billetes y medio serían vendidos a la hora citada, a la entrada de la calle Mayor.

A las cinco estuvo el señor Prado en el punto citado pero no pareció el de los billetes.

Pasaron varias horas, y por fin, a las diez de la noche se presentó el sugeto indicado, en el lugar convenido.

El inspector señor Prado, para dar más relieve a su papel de señor rico, mostróse algo disgustado por la tardanza.

Hablaron del asunto, y el señor Prado le preguntó:

—Ya lleva usted los billetes?

—Ya lo creo, los llevo ahí, dijo indicando un rollo que llevaba en la mano.

—Perfectamente, añadió el señor Prado; pero no es este sitio a propósito ni para examinar yo los billetes, ni para contar usted el dinero. Mejor es que vayamos a cualquier parte.

—Vamos a la calle de Echegaray, en una taberna donde hay reservados, en uno de los cuales nos podremos meter para concluir el negocio.

—Muy bien dicho, vamos.

Y los dos se pusieron en marcha hacia la calle citada, pasando por la Puerta del Sol y Carrera de San Jerónimo hablando del negocio que tenían en planta.

El individuo que vendía los billetes llevaba capa, y oculto debajo el rollo de los billetes.

Detrás de los dos iba el confidente. Cuando llegaban a la esquina de la calle de Echegaray, el confidente procedió a una precipitación, o por otro motivo que se ignora; el caso es que se presentó a un grupo de agentes de seguridad que allí había y les dijo:

—Prended a estos dos sujetos que van delante; el uno es el inspector señor Prado; el otro es un individuo que expende billetes falsos de la Lotería, a quien el señor Prado acaba de sorprender.

Los guardias hicieron lo que les pedía el confidente, y con el movimiento que motivó esta detención se formaron corros de curiosos, de los que paseaban por aquel sitio y en aquella hora.

El caso es que el acto del confidente impidió que el servicio se hiciera mejor, porque al ser registrado el sujeto de los billetes ya no llevaba el rollo que antes había mostrado, y por más pesquisas que se hicieron resultaron inútiles.

Aunque se practicó un minucioso registro en el lugar de la detención, por el lo habían hecho rodar los curiosos hacia la acacatarrilla, no pudo darse con él.

Se supone, pues, que detrás de aquel individuo iba a prevención algún sujeto, encargado de guardarle las espaldas por si algo le ocurría.

Lo cierto es que aquel individuo fue llevado al Gobierno civil.

Al día siguiente fue interrogado dos veces por el Gobernador civil señor Barroso.

Al principio negaba en absoluto su participación en el delito; decía que en la Puerta del Sol había encontrado un caballero con quien iban hablando de cosas indiferentes; cuando al entrar en la calle de Echegaray fueron sorprendidos los dos y detenidos por los agentes de la autoridad, ignorando de que se le acusaba.

El día siguiente, luego después, dijo la verdad, añadiendo que era inocente del delito que se perseguía, y que había hecho todo aquello porque se encontraba en situación precaria y le habían ofrecido 25 duros de prima.

El detenido había sido inspector de los ferro-carriles del Norte.

Esta tarde ha sido entregado a disposición de los tribunales.

El gobernador civil a primera hora dio parte de lo ocurrido al ministro de la Gobernación, al ministro de Hacienda y al director del Tesoro.

Después han celebrado una detenida conferencia los ministros de Hacienda y de Gobernación y el gobernador.

—Perfectamente, añadió el señor Prado; pero no es este sitio a propósito ni para examinar yo los billetes, ni para contar usted el dinero. Mejor es que vayamos a cualquier parte.

—Vamos a la calle de Echegaray, en una taberna donde hay reservados, en uno de los cuales nos podremos meter para concluir el negocio.

—Muy bien dicho, vamos.

Y los dos se pusieron en marcha hacia la calle citada, pasando por la Puerta del Sol y Carrera de San Jerónimo hablando del negocio que tenían en planta.

El individuo que vendía los billetes llevaba capa, y oculto debajo el rollo de los billetes.

Detrás de los dos iba el confidente. Cuando llegaban a la esquina de la calle de Echegaray, el confidente procedió a una precipitación, o por otro motivo que se ignora; el caso es que se presentó a un grupo de agentes de seguridad que allí había y les dijo:

—Prended a estos dos sujetos que van delante; el uno es el inspector señor Prado; el otro es un individuo que expende billetes falsos de la Lotería, a quien el señor Prado acaba de sorprender.

Los guardias hicieron lo que les pedía el confidente, y con el movimiento que motivó esta detención se formaron corros de curiosos, de los que paseaban por aquel sitio y en aquella hora.

El caso es que el acto del confidente impidió que el servicio se hiciera mejor, porque al ser registrado el sujeto de los billetes ya no llevaba el rollo que antes había mostrado, y por más pesquisas que se hicieron resultaron inútiles.

Aunque se practicó un minucioso registro en el lugar de la detención, por el lo habían hecho rodar los curiosos hacia la acacatarrilla, no pudo darse con él.

Se supone, pues, que detrás de aquel individuo iba a prevención algún sujeto, encargado de guardarle las espaldas por si algo le ocurría.

Lo cierto es que aquel individuo fue llevado al Gobierno civil.

Al día siguiente fue interrogado dos veces por el Gobernador civil señor Barroso.

Al principio negaba en absoluto su participación en el delito; decía que en la Puerta del Sol había encontrado un caballero con quien iban hablando de cosas indiferentes; cuando al entrar en la calle de Echegaray fueron sorprendidos los dos y detenidos por los agentes de la autoridad, ignorando de que se le acusaba.

El día siguiente, luego después, dijo la verdad, añadiendo que era inocente del delito que se perseguía, y que había hecho todo aquello porque se encontraba en situación precaria y le habían ofrecido 25 duros de prima.

El detenido había sido inspector de los ferro-carriles del Norte.

Esta tarde ha sido entregado a disposición de los tribunales.

El gobernador civil a primera hora dio parte de lo ocurrido al ministro de la Gobernación, al ministro de Hacienda y al director del Tesoro.

Después han celebrado una detenida conferencia los ministros de Hacienda y de Gobernación y el gobernador.

Para mañana a las doce está convocada la Excm. Diputación Provincial al objeto de celebrar la tercera de las sesiones del presente semestre.

Por Real orden del Ministerio de la Gobernación ha sido nombrado consejero del Lazareto sordo de Mahón, don José María Vidal con el haber de 1.250 pesetas anuales.

El señor Gobernador civil de la provincia, en providencia fecha de ayer ha aprobado los presupuestos adicionales al ordinario del presente ejercicio de los Ayuntamientos de Banyols y Alcidia respectivamente.

Leemos en los periódicos de Almería que un joven escritor, Juan del Moral, ha obtenido un éxito franco y sin afecciones con la obra dramática *Mari-Sol*.

Así el valor literario de la obra como la novedad e interés del asunto, el caciquismo rural, despierten gran interés y harán que la obra pase al repertorio de las primeras capitales.

Ayer por la mañana fueron conducidos al depósito del traidor, varios perros que andaban sueltos y sin bozal por la vía pública.

El señor Alcalde tiene el proyecto de organizar, de entre los operarios que tiene el Ayuntamiento, una brigada que dará caza a los perros que no vayan sujetos por sus dueños.

Gracias a acertado proyecto del señor Lladó.

En el vapor correo de Barcelona, fueron embarcados ayer con destino al mercado de aquélla plaza 160 cerdos cebados.

El vapor correo de Barcelona fue ayer por la mañana de una partida de árboles para el servicio público de esta ciudad.

Ayer por la mañana tuvo efecto en el despacho de la calle de la Victoria la Junta general de accionistas de la Unión Comercial.

La discusión duró largo rato acordándose en resumen proceder a la disolución y liquidación de la Sociedad.

Para formar la Comisión liquidadora quedaron designados don Andrés Lupo, don Juan Ciar y don Antonio Pina.

Por Real Orden de 3 de Agosto último, se han concedido en depósito a esta Excm. Diputación Provincial, con destino al Museo Provincial los seis cuadros siguientes:

«El Salvador», por don Antonio M. Esquivel.

«Paisaje», por don M. U. Gell.

«El pastor», por don Antonio Muñoz Degrada.

«El nombre del padre etc.», por don Eugenio Vivo.

«Naufragio en la costa», de Asturias por Rafael Monción.

«Francisco I en la torre de los Ayales», por don Antonio Pérez Rubio.

En la mañana de ayer ocurrió un ataque de locundia en una cochera de la calle de Fellu.

Gracias a los pronto auxilios de unos vecinos no hubo que lamentar más que el susto consiguiente.

En la calle de Bosch ocurrió ayer por la mañana una fuerte reyerta entre dos mujeres las cuales se dirijeron toda clase de insultos.

Intervino en la disputa un individuo de la guardia municipal que citó a ambas mujeres para comparecer ante el señor Alcalde.

El señor Presidente de la Junta Provincial de Instrucción pública, ha dictado un circular ordenando a los Presidentes de las Juntas locales, así como a los Maestros y Maestras que directamente no hubieran remido los presupuestos de las Escuelas respectivas, los remitan antes del día 20 del actual, advirtiéndoles que de no hacerlo les exigirá la responsabilidad a que haya lugar.

El Boletín Oficial de la provincia correspondiente a día de ayer, publica las convocatorias y el programa de los próximos Juegos Florales de Zaragoza.

La Gaceta ha publicado la convocatoria para cubrir 50 plazas en el cuerpo de sobrestantes de Obras públicas.

Los exámenes comenzarán el 1.º de Marzo próximo y las instancias se recibirán en la Escuela de Caminos hasta el 15 de Febrero.

Los programas son, son poca diferencia, los mismos que sirvieron para la convocatoria del año pasado.

Entre los pasajeros que llegaron ayer a bordo de vapor *Berber* figuraban el general don Ignacio Montaner,

don José M.ª Cirera, la compañía Juvenil que tiene que actuar en nuestro Teatro Principal y gran número de estudiantes que vienen a pasar las fiestas de Navidad en compañía de su familia.

També llegó en el propio buque el comandante de infantería don Juan R. Bassa que viene a incorporarse al regimiento Reserva de Baleares número 1, y nuestro querido amigo don Felix Escalas, donde acaba de ser destinado.

Se halla vacante y ha de proveerse por concurso, la cátedra de «Curso de enfermedades de la infancia» de la Facultad de Medicina de la Universidad de Santiago, dotada con el haber anual de 8.500 pesetas.

Podrán aspirar dicha plaza los candidatos comprendidos en el artículo 137 de la ley de 9 de Septiembre de 1877 y los excedentes.

Las solicitudes deberán dirigirse directamente a esta Subsecretaría, acompañadas de las ojas de servicios de los interesados, y en el preciso término de veinte días, a contar desde la publicación de este anuncio en la *Gaceta de Madrid*; entendiéndose que serán recibidos los aspirantes cuyas solicitudes se reciban en el Registro general de este Ministerio después de transcurrido el día siguiente al del término de la convocatoria.

El teniente de alcalde señor Fuster, impuso ayer una multa de tres pesetas a cada uno de tres vecinos de la calle del Mar, por escanda o promoviendo en la vía pública.

Bastante animado se vio ayer el mercado de frutas y farferrería celebrado al igual de todos los sábados en la plaza de aquel nombre.

Consistori dels Jchs Florals de Barcelona Convocatoria per als del any 1902 Cartell

Lo primer diumenge de Maig, que s'escala esser lo dia 4 se celebrara la poética festa, en la qual seran adjudicats als autors de les tres meliores poesias que hi obten, los tres premis ordinaries que oferea cada any l'Excm. Ajuntament de Barcelona, protector y ja de temps antich ayuntamiento de la Gaya Ciencia, o sea: la Eugeniina, la Viola y la Flor Natural, que corresponden als tres mesos que formen lo lema de la Institucio.

La Eugeniina d'or se donará al autor de la mejor poesia sobre fets historics o gestos gloriosos de Catalunya, o de sobre usatges y costums de nostra beuvida terra, essent preferida en guanyat de merit le escrita en forma narrativa de romang o de llegenda.

De la Viola d'or y argent se'n farà entrega al autor de la mejor poesia lirica, religiosa o moral.

La Flor natural, premi acomenat d'honor y corone, s'adjudicará a la mejor composicio en vers sobre tema que's dexa al bon gust y franch arbitre del autor. Seguint la bella costum d'antich establert, l'qui obtinga aquest premi deura ferne present a la camra de sa eleccio, la qual, proclamada Reyna de la Festa, entregará seis los altres premis als qui guanyadors ne sien.

Premis extraordinaris

Una copa artistica que ofereix lo Consistori a la menor composicio en prosa sobre tema y genero literari que's dexa al bon gust del autor.

Un premi que ofereix l'Inst. y Rivm. se'nyor Bisbe de Vich, al autor de la menor traduccio en vers catala y en rima a propoicio para esser cantat, del himne burgin que comenca: *Ave maris stella*, consistint lo premi en un obgete artístic a la calitat del tema.

Un obgete d'art, ofrena del Excm. Ajuntament Consistorial de Terragona al autor de la composicio que a judici del Consistori sia acordada a sa adjudicacio.

Aste premi que concedeix l'Inst. y Rivm. de Terragona, al autor de la menor poema historial en prosa o vers, essent preferit, tant per tant, lo que's relacione ab algun aconteixement historial, tradicio, anecdota o costums caracteristiques d'aquell poble.

Un obgete artístic que ofereix lo periodon catalanista *Juventut*, a la menor composicio en prosa, de tema libre, performat en guanyat de merit lo qui tracti un aspecte de la vida medieval.

Aste obgete artístic, ofer per la Junta Espiritual de N. S. de Montserrat, a la menor composicio religiosa

o moral, en vers o en prosa, essent preferida la que's refereix a fets de Catalunya qu'negun sigat canonicats o beatificats per la Iglesia.

D'coort ab los Estatuts del *Jochs Florals*, podran concedirse ademes los premis, ecclesiasticos y mencions honorifiques que'l Consistori juti que ben mereiscuis.

Totes las composicions deuran esser rigorosament llegides y escritas en antich o modern catala d'aquels Principats, de Mallorca, de Valencia o del Rosello.

Tots los treballs, ab lletra clara e inseguible, se remeteran al Consistori, a son domicili, carrer dels Templaris, núm. 3, abans del migdia del 15 de Maig vinent, just cada nu ab un pech cos que conenga nom del autor y alguna demunt escrit lo lloch y lema de la composicio.

No s'entregará l' premi al autor qual nom no conste clarament expressat en lo pech respectiv, o vaja en forma d'anagrama, pseu o am o altra contrassenya.

Los pechs que contingien los noms de s autors no premias se cremaran, com de costum, acabada la reparticio dels premis.

Lo Consistori's reserva per un any, a comptar del dia de la festa, la propietat de los obres premiadas.

Fou escrit y firmat lo present Cartell en la ciutat de Barcelona, als vuyt dies de mes de Desembre de 1901, per los VII Mantenedors.—Francisc M.ª Roca.—Guillem y Ram.—Marian Vayreda.—Moses U. Gell.—Salvador Viaregut.—Victor Bosa y Sanjaerman, Secretaris.

En el Fomento de la Pintura

Ayer la sala del Fomento se vio invadida constantemente de un público que iba a examinar las obras pictóricas, los numerosos cuadros que han sido expuestos para el sorteo de hoy, el mas principal de los que durante el año celebra dicha sociedad protectora del arte.

La exposición es nutrida, pero sin rebosar.

De los curiosos que estaban comentando los cuadros, de algunos de los iniciados, procuramos sacar varias impresiones, impresiones de lo que vimos, por lo tanto sin la consistencia, las afirmaciones, de una crítica autorizada.

O mos alabanzas para un paisaje de Costa, de colorido y facia irremprochable; los cuadros de Rosello, se disculpan y las consecuencias eran halaguetas para su autor. Uos almidros en flor de Fuster eran tambien clasificados entre lo bueno, y de Forteza, se hacian elogios de dos cabaleros de niñas rústicas.

Rbas presenta una sala que denota una nueva y saludable corriente.

De Bauza, varias cabezas de estudio y un fragmento de la Louj' eran tambien objeto de matices de aprecio.

Eso, como hemos dicho antes es producto de consideraciones oidas. Puede que haya omisiones de obras de mérito, de autores apreciados, y de aquí que demos a estas líneas solamente, un valor relativo.

¿Que será?

Anoche se comentaba con cierta insistencia una reunión celebrada en el despacho de la Alcaldía en la que tomaron parte los señores Estado, ingeniero, Bonassar, arquitecto municipal, Lladó y Forsy.

Los reuniones se encerraron en el mas completo silencio y no nos fue posible averiguar cual fue el asunto tratado por dichos señores. Declinase no obstante, que se trató del asunto de las murallas, de cuya resolución definitiva está pendiente el público. Parece ser que a última hora han surgido ciertos inconvenientes cuya resolución no sea tal vez muy fácil dada la reserva que se guarda sobre el particular.

Esperamos... sentados.

Comisión Provincial

Señor extraordinario de anteaño

Esta comisión, presidida por el señor Sajar y con asistencia de los señores Sancho, Riquer y Lobera anteayer celebró sesión extraordinaria.

Se dio cuenta del expediente promovido por una reclamación producida por don Antonio Company Pinner, concejal del Ayuntamiento de Palma contra la capacidad de don Pedro Juan Canals para ser concejal de la ciudad Corporación, por no pagar la cuota de contribución que la ley exige y porque de la fecha en que la paga por unos barcos de su propiedad.

NOTICIAS

Del extranjero.

Telegrafian de Stokholmo que ha obtenido el premio Nobel de 208.000 francos destinados a la literatura, M. Sully Prudhomme; al holandés M. Tanhoff se le ha concedido el de Física y Química; al berlinés M. Bebring el de Medicina, y el de la Paz se ha dividido entre el suizo M. Dunant y el francés M. Fahey.

Los médicos de Chicago estudian el modo de curar el cancer con los rayos X.

Las experiencias han sensacionado todos los doctores yankees.

De las islas:

Capdella

Solemnes en extremo han sido las cuarenta horas que todos los años se celebran en la iglesia, dedicadas a la Purísima Concepción y custeadas por el distinguido señor don Miguel Ribas de Pila.

Durante los tres días, mucha ha sido la gente de aquel pueblo que ha

PARA NAVIDADES Vinos de Jerez y licores marca SERRANO

Depositarlos exclusivos, León, Noe y Oropo.

hubo de ser apremiado ejecutivamente quedando sin satisfacerlas en la Hacienda...

Un bando

Por creerlo de interés para el público en general, publicamos a continuación el siguiente bando de la Alcaldía:

- 1.º En los días desde el 20 al 25 los dependientes de esta autoridad repartirán las oportunas cédulas...

Notas del Mar

A las siete de la mañana de ayer fondó en este puerto, procedente de Barcelona el vapor Belver...

A las nueve fondó frente a Portof, el grandioso vapor inglés de 1.472 toneladas de desplazamiento...

En el día de ayer fondó en el puerto procedente de San-Felipe, la polaca goleta San Antonio...

Como aclaración al nuevo plan de exámenes para segundos y primeros maquinistas navales...

1.º Que para ser admitido a examen de segundo maquinista naval debe presentar el aspirante...

2.º Certificado de haber trabajado tres años como operario y uno de ellos en talleres de construcción...

3.º Certificado de haber hecho 250 días de mar, en lugar del año de embarco que el antiguo plan...

4.º Los exámenes, a partir del día 1.º de Enero próximo, se llevarán a cabo con arreglo al programa...

Ayer tarde a las cinco salieron para Barcelona, Mahón e Ibiza y Alicante, respectivamente, los vapores Catalana, menorquina y Balear...

En el vapor Catalana se embarcó ayer con destino a Marsella, la tripulación de la corbeta Nuvo Manila...

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas Concluyen en la Concepción fiesta principal de las Hijas de María.

A las diez se cantará tercia y misa a toda orquesta, en la cual predicará el M. I. señor don Mateo Ifiger...

En San Francisco, continúan las Cuarenta Horas, exposición a las ocho y media de la mañana...

Otras funciones

En la Catedral, por ser a tercera Dominica de Adviento, a las diez y media...

En Santa Cruz, a las cuatro de la tarde, ejercicio de la Buena muerte con pláticas...

En las Capuchinas, fiesta de la Octava de la Purísima; a las diez misa con música y sermón...

En San Juan, fiesta a la misma Virgen con misa cantada a las diez y sermón.

En Santa Clara, al anochecer, ejercicio mensual del día 15.

En la vena del Niño Jesús en Belén, empezará en las iglesias y horas siguientes:

En Santa Eulalia, al anochecer, con exposición.

En el Santo Hospital, a las diez y media de la mañana durante una misa...

En San Nicolás, a las once y tres cuartos, durante una misa.

A Nuestra Señora de la Asunción, en la Catedral.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas Terminan en San Francisco de Asís a la Purísima.

A las diez exposición del Santísimo; a las diez y media Misa mayor cantada.

Por la tarde actos de coro y a las seis corona cantada a la Purísima, coronilla de las doce estrellas...

Otras funciones

En las Capuchinas, a las cinco y media de la tarde, se dará principio a la novena del Nacimiento del Niño Jesús...

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora del Carmen, en las Teresas.

Isleña Marítima

Compañía Mallorquina de Vapores PARA SOLLER GETE Y MARSELLA Saldrá el martes 17 de los corrientes el acreditado vapor

Admitiendo pasajeros y carga para los expresados destinos. Informes y despacho: Oficinas Isleña Marítima, calle de Palacio, número 26.

Y el que quiera se puede pagar después de curado. Curación de cualquier mal venéreo o sífilítico. Para detalles léase en 4.º página «Milagrosos» y número 6 inyección anti-venérea. 1000 anti-sifilítico Costanzi.

Ultimas cotizaciones

Table with columns for location (Madrid, Barcelona, etc.), date (14 de Diciembre), and various financial values.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular) Cautivos españoles

Madrid 14 a las 1'30 Cádiz.—El representante de España en Marruecos señor Ojeda cree que el muchacho cautivo de las kabilas no será devuelto...

Noticias de Cádiz

Madrid 14 a las 1'30 Cádiz.—Reina tranquilidad en esta población.

Tómase no obstante toda clase de precauciones.

Hay treinta individuos procesados.

Ha sido preso el cuñado del presidente de los huelguistas.

El fiscal y el juez instructor se pasan todo el día en la cárcel.

Serán despedidos cien obreros de los astilleros.

Falta trabajo.

La población está temerosa de que ocurran nuevos desórdenes...

Las calles están desiertas.

Existen temores de que las autoridades sean de nuevo sorprendidas por los alborotadores.

Obligaciones.-Presidenta

Madrid 14 a las 2 Las obligaciones del Tesoro serán por valor de 125 millones de intels del 4 por ciento.

Berna.—Mr. Zamp, perteneciente a la derecha católica ha sido nombrado presidente de la Confederación suiza.

Numbramiento.-Monumento.-Hue go

Madrid 14 a las 2'30 El señor Bustamante ha sido nombrado ayudante de la comandancia de Marina de Almería.

Los anarquistas de Nueva York quieren levantar un monumento a Czolgosz

Los peatones de Pamplona quieren declararse en huelga, pues se les adeuda seis meses de sueldo.

Mejoría.-Robo.-Fallecimiento

Madrid 14 a las 2'00 El señor Nuñez de Arce ha experimentado una ligera mejoría.

En el teatro Esclava le fué robada la cartera al diputado republicano señor Blasco Ibañez...

En París ha fallecido la viuda del general Narváez.

Regreso.-Vaja.-Los Ingleses

Madrid 14 a las 3 En el buque Nive regresan las últimas tropas francesas de la China.

El general Linares irá desde Marsella, donde se encuentra, a Tolon, Barcelona y Baleares.

La prensa inglesa aplaude el peyoyeto del señor Urzais.

Madrid 14 a las 8 En el momento en que el co-

reco de Galicia salió de la Central, fué robado el maletín que contenía quince mil duros en diversos valores.

El señor Laviña ordenó que se detuviera al ambulante de Valladolid.

Han sido detenidos el mayoral del coche robado, otro empleado y un ordenanza.

Falsificadores

Madrid 14 a las 4'40 Oporto.—Han sido detenidos dos sujetos españoles y tres portugueses por expender billetes falsos de la lotería de Navidad.

Los cogieron quince billetes.

Los falsificadores han sido encarcelados.

Estreno

Madrid 14 a las 9'45 Zaragoza.—En el Teatro Circo de esta capital estrenó anoche el drama titulado El pan del pobre.

Muchos obreros dieron ¡viva! y ¡inúeral! pidiendo a gritos la Marsellesa y el himno de Riego.

Diligencias judiciales

Madrid 14 a las 9'45 Cádiz.—El Juzgado adelanta sus diligencias ordenando nuevas prisiones.

Créese que serán detenidos los principales revoltosos que en los recientes sucesos, rompieron cristales y apedearon a la policía.

La Lotería de Navidad

Madrid 14 a las 11'30 La Prensa continúa comentando la falsificación de billetes de la lotería de Navidad.

Lamenta que el Gobierno niegue importancia al hecho cuando es posible—dice—sobrevengan desagradables perturbaciones.

Consejo.-Incendio.-Pánico

Madrid 14 a las 13'25 Mañana se celebrará consejo de ministros para resolver las cuestiones pendientes sobre los vinos y los azúcares.

En el número cuatro de la calle de Santo Tomás se originó un incendio, que se originó en un almacén de maderas.

En la madrugada de hoy se ha propagado a tres casas inmediatas, lo que produjo el pánico entre la vecindad.

No han ocurrido desgracias personales, a excepción de un bombero que resultó herido.

Mencheta

NOTICIAS

de la madrugada TELEGRAMAS Senado

Madrid 14 a las 19'30 En la sesión del Senado el señor Berris ha pedido al Gobierno...

que envíe algunos buques de guerra a la República Argentina para proteger a los españoles allí residentes...

El señor Duque de Veragua ha prometido atender la proposición.

Hecho misterioso

Madrid 14 a las 19'35 En la calle de Barbara de Braganza ha ocurrido el siguiente hecho misterioso:

Una distinguida dama cuyo nombre se reserva disparó un tiro de revólver contra su marido que estaba durmiendo.

Este se despertó encontrándose herido en el frente.

La dama cayó al suelo desmayada junto a la cama.

Dícese que han intervenido varios personajes.

Varias noticias

Madrid 14 a las 19'45 Ha fallecido la viuda del señor Ubao.

Se ha enviado una orden al Presidente del Tribunal Supremo, para que éste nombre a un Magistrado para que pase a girar una visita de inspección al Juzgado y Audiencia de Asturias.

El gremio de azucareros ha nombrado una Comisión para que visite a varios personajes para pedirles que se interesen acerca del Gobierno para la pronta resolución de varios asuntos de gran interés para el gremio.

Sesión del Congreso

Madrid 14 a las 20'15 20'20 20'25

Al abrirse la sesión el señor Navarro Reverter se ha ocupado de la falsificación de los billetes del sorteo de Navidad.

Le ha contestado el señor Urzais diciendo que es fácil distinguir los falsos de los legítimos y que por lo tanto sólo los mismos poseedores tienen la culpa de haberse dejado engañar...

Continuó la discusión de los presupuestos.

El señor Andrade ha combatido la totalidad de los presupuestos de Instrucción pública.

Ha censurado las innovaciones improvisadas, lamentándose al propio tiempo de que los ministros olviden de cada día mas los principios religiosos.

Le ha contestado el señor Lopez Muñoz elogiando las reformas introducidas por los señores García Aix y Oende de Romanones.

El señor Melquiades ha pronunciado un nervioso discurso defendiendo el aumento de los gastos.

El país, ha dicho, no se duele de que se aumenten los gastos sino de que el dinero se gaste mal.

Precisa antes de que se aumenten los servicios hacer una reforma radical en todos ellos.

Las escandalosas cifras que se gastan actualmente, comparadas con el provecho que se obtiene representan, dice, un abandono moral é intelectual incalificable.

Analizó dichas cifras comparándolas con las que se gastan en el extranjero, añadiendo que es necesario ante todo construir escuelas y hacer maestros.

Ha terminado declarándose partidario de la libertad de la enseñanza.

Le ha contestado el señor Vincenty.

Mencheta

ESPECTACULOS

PLAZA DE TOROS DE PALMA

Función para hoy Despedida de la compañía ecuestre y gimnasta, con un variado programa, a las tres de la tarde.

Precios los de costumbre.

TEATRO PRINCIPAL

Compañía juvenil Función para hoy, a las ocho de la noche

Marina y La Viejeita

VENTA

A voluntad de su dueño se vende una casa consistente con botiga y piso que reúnen las comodidades apetecibles; tienen agua de fuente y de pozo, esta situada calle de Despuig, esquina a la de Cervantes.

Darán razón en la misma botiga.

El que, producto de la humedad ó cambio brusco de temperatura, se le haya exacerbado alguna antigua dolencia reumática, no deje de probar la Poción y Linimento antirreumáticos de Grau Ingada, de Barcelona, de efectos maravillosos.

De venta: Farmacia Central de don Ignacio Forteza y Serra, Jaime II, en la de don Juan Valenzuela y en el Centro Farmacéutico. Véase cuarta página.

VAPORES CORREOS
SALIDAS DE PALMA
Lunes a las 10 de la mañana para Ibiza.

Sábados a las 5 de la tarde para Ibiza y Alicante y para Mahón.
Domingos a las 2 de la tarde para Barcelona, (via Alcedia).

FERRO-CARRILES DE MALLORCA
Servicio de trenes para viajeros que riga desde el día 16 de Abril de 1898.

De Manacor hasta Palma a las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde.
De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, a las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde.

DILIGENCIAS para los pueblos de la isla de Mallorca. Table with columns: Puntos de salida, Puntos de parada, Salidas de Palma, Llegadas a Palma.

Antireumático Grau Ynglada. Includes a central logo and text describing the medicine's benefits for rheumatism.

Vapores Transatlánticos de Pinillos Izquierdo y C. Admite carga y pasajeros para dichos puentes y también para Canarias. Includes a portrait of a man.

Gotas Madres Sulfurosas de BAR. Constituyen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que se debe usar la «Medicación sulfurosa».

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE ENOLTURO. Remedio segurísimo para la curación de las escrófulas é tumores fríos.

CONFITES ANTIVENÉREOS ROOB ANTISIFILÍTICO INYECCIÓN VEGETAL. Miles y miles de celebridades médicas, después de una larga experiencia, se han convencido y certificado.

NO MAS VELLO. 18 años de éxito son la mejor garantía de que los Polvos cosméticos de Franch...

CALLICIDA LLUCH. Este es el único, que de gailo y toda clase de enfermedades, sin causar dolor ni molestia.

PARA NAVIDADES Ron de Puerto Rico legítimo de 10 años. Ron de Puerto Rico legítimo de 14 años.

SANTALOL SOL. Nuevo medicamento muchísimo más activo que el sandalo. Premio «RENOVIADO» en la Exposición Universal de París de 1900.

Zapatería de Garriga. Tintura del Doctor Jimeno. PERRO COCHERA.

LEED Y PROBAD EL LICOR DE LARGA VIDA. Si queréis conservar LA SALUD y vivir muchos años sin dolencia alguna, tomad constantemente antes de comer el café una copita del agradable y estomacal licor de LARGA VIDA.

NO MAS CASPA, RIGANAS NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA. El Tricofero Padró. que es el tónico más antiguo y acreditado de España.

ANUNCIAD EN LA ALMUDAINA. DIRIGIRSE AL CENTRO DE ANUNCIOS PALMA DE MALLORCA.

Comercio de Maderas de Juan Arnau. Plaz. del Olivar (antigua almacén de San Cetro).

La Catalana. Compañía de seguros contra incendios y explosiones de toda clase á prima fija.